



# 宇宙船

平成31年度 第3号

立川市立立川第八中学校  
同 地域学校協働本部〒190-0013 立川市富士見町 7-24-1 TEL(042)526-2007 FAX(042)529-1180 URL <http://www.tachikawa.ed.jp/jh08/>

## お互いを認め合おう

校長 水越 伸朗

今日は「お互いを認め、称えあうこと」について話をします。体育大会の開会式で、ラグビーの精神「One for All All for One」（一人はみんなのために みんなは一人のために）についてお話ししました。ラグビーは、皆さんには、あまり馴染みのない競技かもしれませんが、先生は以前からラグビーが好きで、毎年何回か、大学生の試合を観戦に行っています。体重100kgを超えるような選手達が、激しく身体をぶつけ合いながらボールを奪い合う様子は、とても迫力があります。身体接触が多く、とても激しい競技ですから、ルールも厳しいですし、自分自身が強い意志をもっていなくてはプレーできません。前・後半合わせて80分間戦うと試合終了ですが、ラグビーでは試合が終わることを「ノーサイド」と言います。敵も味方もなく、お互いの健闘を称えあおうという意味です。最近はスリーチアーズと言って、試合を終えた選手たちがグラウンド上で向き合って並び、エールの交換を行っています。激しい戦いの後、ライバル同士がエールの交換を行い、お互いを称えあう光景はとても爽やかで、すがすがしいものがあります。

スポーツとは違いますが、お互いを、あるいはライバルを認めるということでは、「敵に塩を送る」という話があります。

戦国時代の武将である武田信玄は、甲斐の国、今の山梨県を拠点としていました。山梨には海がありませんので、塩を得るために、駿河湾に面した土地を拠点としていた武将たちから買っていました。ところが、ある時、この武将たちの連合軍と戦ってしまいました。連合軍は、経済封鎖し、武田軍に塩を売らないようにしたので、武田軍は塩を手に入れることができなくなってしまいました。これを知った、越後、今の新潟県の武将、上杉謙信は武田信玄に塩を送ったそうです。武田信玄と上杉謙信は長年にわたって戦い続けていたライバルです。そのライバルが、自分との戦い以外の場面で、窮地に追い込まれている時に塩を送って助けたのです。この出来事から、相手の弱みに付け込まず、本質ではない分野について援助をする事の例えとして、「敵に塩を送る」という言葉が使われるようになったということです。

このように、お互いを理解し、仲間を認め、称えることができると、必ず素晴らしい学校生活を送れるはずです。皆さんがそういった八中生となることを期待しています。

～朝礼講話より

### 学校運営協議会委員の皆様をご紹介します

6月4日、立川市学校運営協議会委員任命式が行われました。立川市では、今年度から全小中学校がコミュニティスクールとなります。八中は新生小学校とともに、昨年度スタートして、2年目を迎えます。今年も、よろしくお願いいたします。

<委員の皆様>

- |            |           |          |          |
|------------|-----------|----------|----------|
| ・佐藤 米子 様   | ・景山 千鶴子 様 | ・唐沢 公平 様 | ・倉迫 康史 様 |
| ・鐘ヶ江 みゆき 様 | ・嶋 治行 様   | ・長泉 寛太 様 | ・御山 真実 様 |
| ・隅内 英雄 様   | ・田口 純也 様  | ・野口 知義 様 | ・女屋 智司 様 |

以上 12名の皆様に、校長 水越 伸朗、副校長 山口 聡 の14名が委員となります。

\*第1回 学校運営協議会は、6月20日（木）立川第八中学校で行われます。

## 生徒総会が行われました（5月10日）



生徒会本部、各学年学級委員会、生活委員会、整美委員会、体育委員会、保健委員会、図書委員会、放送委員会から前期活動方針が示されました。より良い学校生活に向けて生徒の皆さんが全員で協力していきましょう。質問・要望では、放送委員会に対し、ラジオ放送をとり入れてほしいという意見がありました。

## 体育大会の様子（5月25日）



Mark the start of Reiwa 燃やせ八中魂 のスローガンのもと第42回体育大会が行われました。今年度は親生会自治会、たまがわ・みらいパークさんから6張のテントをお借りし、生徒席と用具係席に設置しました。当日はとても厳しい暑さだったのでとても助かりました。テントの搬入、設置、片付け等地域の方がたくさん協力していただきありがとうございました。

### 【閉会式：生徒会長片山菜萌さんのことば】

二週間の準備期間の中では、時にはクラスメイトがぶつかり合ってしまったこともあったはずですが、本番を迎えるまでの道のりは、楽な道のりではありませんでした。今日、勝敗はつきました。でも今まで積み重ねてきた練習の日々があったからこそ、本番の素晴らしい演技や心のこもった声援が生まれたのだと思います。皆さんの練習した成果は十分に発揮できたのではないのでしょうか。練習の中で、また今日一日で感じたたくさんのことを忘れないでください。（一部抜粋）

## 新生小学校運動会のボランティアの様子（6月1日）



生徒会役員、一年生の生徒39名が参加しました。暑い中でしたが運動会を支えるために一生懸命活動してくれました。ありがとうございます。

【歯と口の健康習慣ポスター展】一年生6名の作品が立川市女性総合センター・アイムで展示されました。

- ・石村 倅実さん ・菅嶋 渚くん ・佐藤 小夏さん ・中村 望愛さん ・河村 汐莉さん
- ・高橋 しゅりさん \*おめでとうございます。

### 【6月の予定】

- ・11日（火）耳鼻科検診（全学年）
- ・12日（水）修学旅行保護者会（14:45～視聴覚室）
- ・14日（金）音楽鑑賞教室（11:40～体育館）保護者・地域の皆様鑑賞可能です。ぜひお越しください。
- ・15日（土）学校公開日、薬物乱用防止教室（薬剤師さんによる講演）、PTA 運営委員会（15:30～会議室）
- ・19日（水）小中集団下校訓練
- ・26日（水）～28日（金）期末考査